

## Presentación del primer número de la revista “NUEVO PENSAMIENTO”.

Estimados colegas, colaboradores y lectores, presentamos, luego de un gran esfuerzo y dedicación en la creación, el primer número de la revista *Nuevo Pensamiento*, correspondiente al año 2011. En esta ocasión han sido publicados once artículos que problematizan diferentes aspectos de la filosofía actual y pueden ser enmarcados en lo que hemos acordado en llamar “Nuevo Pensamiento”.<sup>1</sup> Cada uno de ellos, a su vez, muestran ciertas respuestas a diferentes problemas de nuestro presente situado y abren nuevos interrogantes que exigen ser pensados. El primer grupo de artículos podemos inscribirlos, de modo general, dentro del diálogo entre filosofía y religión. Aquí, Juan Carlos Scannone publica una conferencia ofrecida en el ciclo “Riflessioni cristiane nelle culture del mondo: antropologia cristiana e trasformazione della società”, del Instituto de Estudios Interdisciplinarios sobre Religiones y Culturas, de la Pontificia Universidad Gregoriana (Roma), referida el 23 de noviembre de 2010, donde examina la vigencia de la visión antropológica cristiana en la actual sociedad argentina y sus vaivenes históricos. Por su parte, Martín Grassi intenta introducir al lector en la metafísica de Gabriel Marcel a partir de la reflexión segunda, descubriendo la *consistencia* del existente que participa del Ser. Asimismo, Pablo Figueroa ofrece una explicación sobre el rol de los sentimientos en el dinamismo intencional de la conciencia humana, expuestos en la obra del pensador canadiense Bernard Lonergan. Finalmente, Graciela Ritacco reflexiona en torno de la relación que involucra al yo con la trascendencia a través de la tercera persona gramatical, y rastrea esta problemática entre los filósofos del ocaso de la Antigüedad.

El segundo grupo de artículos podemos inscribirlos en la discusión actual con la filosofía heideggeriana y sus vastísimas implicancias en el siglo XXI. Así, Zulema Pugliese analiza la importancia de las palabras, que con respecto al tiempo, Heidegger menciona en su obra: *Aportes a la Filosofía*, en referencia a las señas del último dios. En el artículo presentado de mí autoría,

<sup>1</sup> Cfr. Con la solapa *¿Qué es el Nuevo Pensamiento?*

se polemiza el lugar que Heidegger le otorga a la filosofía nietzscheana en torno a la problematización de la diferencia ontológica. Por otro lado, Ricardo Pobierzym bosqueja algunas de las temáticas que poseen en común el movimiento “*Deep Ecology*” y el pensamiento de Martin Heidegger. En esta línea de discusión se inscribe, también, el artículo de Alicia Bugallo quién dialoga con el filósofo ambiental noruego Arne Naess y dicho movimiento en la búsqueda de redefinir la concepción del lugar relativo que ocupa la especie humana con respecto a los demás seres vivos (no-humanos). Ricardo Etchegaray, en cambio, se propone definir y desarrollar los conceptos básicos para la construcción de una ontología política en la obra de Ernesto Laclau y Chantal Mouffe. Al tiempo que Luis María Etcheverry busca abordar el texto “*El proceso*” para experimentar los avatares de licuación, deconstrucción o desmantelamiento de la subjetividad moderna a la luz de la lectura deleuziana, que realiza sobre Kafka. Por último, gracias a la colaboración de Cristina Greve, nos enorgullece publicar la primera traducción, en lengua hispana, de las secciones 4, 5, 6 y 7 de la primera parte del libro “*El acontecimiento y el mundo*”, de Claude Romano.

De este modo, invitamos a toda la comunidad especializada y al público, en general, interesado en cuestiones de índole filosóficas a leer la revista e interactuar con los autores. Para ello se han consignado dos canales de diálogo: el primero, es la solapa de la revista “comentarios”; el segundo, es la dirección de correo electrónico, que aparece en la primera página de cada artículo, debajo del nombre de cada autor. Ambos casos son canales donde se pueden asentar todo tipo de sugerencias, preguntas y discrepancias con el contenido de los artículos.

Por último, invitamos a todos los interesados a que colaboren con la revista enviándonos sus artículos para ser publicados en los números siguientes y, de esta manera, podamos continuar con la discusión de ideas que nos permitan pensar, recrear y vivir en una comunidad más tolerante e inclusiva.

Esperamos que la lectura de la revista abra nuevos horizontes en la comprensión de los diferentes ámbitos de la realidad y, a su vez, genere

nuevos interrogantes que impulsen y potencien numerosas investigaciones y una interacción crítica entre los autores y los lectores.

Con gran alegría y expectativa, frente a la puesta en marcha de un fructífero diálogo filosófico, lanzamos la Revista de Filosofía perteneciente al Instituto de Investigaciones Filosóficas de la Universidad del Salvador, área San Miguel.

Los saluda cordialmente.

**Juan Pablo E. Esperón.**

**Editor Responsable.**

**Septiembre de 2011.**